



## «Ces tycoons qui contribuent au succès des pays émergents»

### Le portrait de la semaine



## Zhou Qunfei

L'ouvrière devenue la première fortune féminine de Chine

La richesse de Zhou Qunfei, PDG de l'entreprise Lens Technology, a bondi après l'entrée de la compagnie sur la Bourse de Shenzhen en mars 2015. Forbes estime sa fortune personnelle à 6,8 Md\$ en mai 2016.

### Lens Technology, Quelques chiffres

- Près de 70 000 employés
- Capitalisation boursière : 8,4 Md\$
- 23% de part de marché mondial
- En 2015, les ventes ont atteint 2,7 Md\$ dont 93% à l'exportation
- Chiffre d'affaires :
  - 64% verre pour mobiles
  - 24% autres produits
  - 11% verre pour tablettes
- 7 sites industriels
- 32 usines dans le monde
- 1 Md d'écrans produits en 2015
- Dépenses en R&D: 900 mio RMB en 2015

### La téléphonie mobile dans le monde

- Environ 2 Md de smartphones vendus en 2016
- Croissance annuelle moyenne pour le secteur: 10% par an (2016)

Surnommée « la reine des écrans pour mobiles » par la presse chinoise, Zhou Qunfei a fondé Lens Technology, une société qui fournit 1/4 des téléphones dans le monde en écrans tactiles. Partie de la misère, cette femme de 46 ans, originaire d'un village pauvre du centre de la Chine, a commencé comme manutentionnaire, et se retrouve aujourd'hui à la tête d'un empire de sous-traitants de l'industrie électronique, voyageant en jet privé en Corée du Sud ou dans la Silicon Valley.

L'histoire de Zhou est extraordinaire. Elle grandit au milieu des cochons et des canards. C'est la plus jeune d'une fratrie de trois enfants et la seule à aller à l'école. Son père, ancien soldat qui fabrique des paniers et des chaises en bambou pour vivre, est aveugle suite à un accident industriel et sa mère décède lorsqu'elle n'a que 5 ans. Elle quitte l'école à l'âge de 15 ans et part à Shenzhen dans la famille de son oncle pour travailler à l'usine.

Elle aurait aimé faire autre chose, mais sans diplôme et sans argent, elle n'a d'autre choix que de devenir ouvrière à la chaîne. A 20 ans elle est embauchée chez BielCrystal, une usine qui fabrique des verres pour les montres. Elle polit les cadrans de 8h du matin jusqu'à 22h, parfois minuit, et gagne l'équivalent de 1\$ par jour. Elle démissionne au bout de 3 mois seulement, mais le chef d'usine refuse sa démission. Il lui propose une augmentation et un poste plus élevé. D'autres promotions suivent pendant les 3 années où elle est employée.

Elle épouse son patron avec qui elle a un enfant puis divorce et se remarie avec un collègue qui livre les marchandises de l'usine (son mari actuel) avec qui elle a un autre enfant.

En 1993, Zhou crée sa propre petite usine de verre de montre concurrente avec 20 000 HK\$ (environ 3 000\$) grâce au soutien de sa famille. Pour attirer les clients, elle promet une qualité de verre meilleure. Elle vit et travaille dans un appartement composé de 3 chambres avec son frère, sa soeur, leurs conjoints et deux cousins.

C'est en 2003, après onze échecs de création d'entreprise, que sa vie prend un tournant lorsqu'elle reçoit un appel de Motorola qui lui demande si elle peut fabriquer un verre anti-rayures qui offrirait une image plus nette pour un de ses téléphones. A l'époque, les écrans ne sont pas en verre, mais en plastique. Zhou décide alors de relever le défi et d'élargir son activité aux mobiles. Le téléphone Motorola est un succès commercial qui lui assure son carnet de commandes pendant plusieurs années.

Pendant les 12 années qui suivent, les commandes affluent et sa base client grossit. En 2010 le groupe ouvre une nouvelle usine tous les deux mois. Aujourd'hui Lens fabrique des écrans tactiles pour téléphones, ordinateurs, appareils photo et montres connectées. Ses clients sont Apple, Samsung, Huawei et d'autres géants technologiques. Son mari Zheng Junlong, et elle détiennent plus de 80% de la société.

La fortune de Zhou a bondi après l'entrée de Lens Technology sur la Bourse de Shenzhen en mars 2015. Ses actions ont gagné la limite maximale de 44% le 1<sup>er</sup> jour puis la limite maximale de 10 % durant 10 jours consécutifs, et ont fait grimper sa fortune de +452%.

D'après la discrète Zhou, son succès réside dans son désir permanent d'apprendre. Nul doute que celui-ci vient également de son incroyable force de travail et de ses sacrifices. Encore aujourd'hui il lui arrive de quitter son immense appartement de 27 millions de \$ à Hong-Kong et de dormir dans les bureaux de son usine où elle travaille 18h par jour.

Sources : Recherche Gemway Assets, Forbes, Bloomberg, Les Echos, The Time, South China Morning Post.

Les noms de sociétés sont donnés à titre d'exemples, ni leur présence dans le portefeuille, ni leur performance ne sont garanties. Le présent document est publié à titre d'information uniquement. Il ne constitue ni un document contractuel, ni une incitation à l'investissement. Il est destiné à des investisseurs professionnels et ne peut être diffusé à un tiers sans accord préalable de Gemway Assets SAS. GemEquity est majoritairement investi en actions et présente un risque de perte en capital. Pour plus d'informations sur GemEquity, vous pouvez contacter votre interlocuteur habituel et vous référer au DICI sur [www.gemway.com](http://www.gemway.com).